

dicho y lo repetimos, no comprendemos tan extrañas señas; nuestro respetable colega nos las explicará en su número próximo. Nada más encontramos en la tercera planta como los señales del impreso que tomamos al principio de distinguirlo por Iuri. Pasamos a la cuarta y vemos desfilar por nuestra vista: Campoy, Barriles, Pérez Lurbe, Maderas, Juan Valero, Oerlikón, Francisco Santos, Pildoras de Riaza.

Nuestra cara, no ha podido contener un gesto comprensivo de haber sufrido un gran desengaño. Creímos que contestaría nuestro respetable colega al artículo que le dirigimos en nuestro número anterior en que nos ocupábamos de otro suyo titulado «Desagüe de Almagrera» y no hemos encontrado que se nos nombrase en ninguna de sus columnas. Hemos visto su fecha con el temor de haberlo equivocado de número, y por desgracia, no; era el último, de 20 del cuartelero. Tal vez nos desprecia — nos hemos dicho — a su edad y con sus causas, ¿quién hace caso de jóvenes inespertos que aún no han aprendido el ABC del periodismo? «Eibamós & Sánchez» es nuestro respetable colega al sueno de los inútiles arrastrándolo al costado de los papeles, cuando una idea luminosa ha cruzado nuestra mente — quizás — hemos pensado — nos contestó en el artículo *Desagüe de Almagrera*.

Estamos satisfechos en la lectura de «Desagüe de Almagrera». Los tres primeros párrafos, nos parecen una preparación para la confesión, un examen de conciencia, y ello nos va produciendo alguna elegria. Pero llegados al cuarto párrafo y no pudiendo soportar las manifestaciones de nuestro gozoso «La Opinión», periódico jovial e inesperto apenas hecho, ha obtenido un gran triunfo sobre su respetable colega «El minero de Almagrera» publicado que trata todas las cuestiones con perspicaz determinación, que goza de la autoridad que le dan treinta y tres años de vida, y que ha lo-

ndo que sus informaciones son conocidas por algunos respetables lectores (en el artículo de 16, K. Ch. T. le hablado con plena «El Minero de Almagrera». Y no nos hemos sentido contentos; el periódico ha quedado sobre la mesa, mientras nosotros bailabamos de contento. Volvemos a coger «El Minero de Almagrera» y vemos que después de confesar su error, intenta defenderse diciendo, que en efecto, la inclinación que se ha de dar a la nueva labor de la 2^a planta es E. S. como nosotros decíamos, y no E. B., como él pretendía, y quiere que sus lectores, con su buen juicio, subsanen sus errores de información fundándose en este caso en que «sindicábamos que al llegar a la vertical de la galería 84 formaría con ésta un ángulo igual al formado en el punto de partida o sea en el pozo Encarnación». Es completamente ilusorio, que nuestro respetable colega «El Minero de Almagrera» exprese, en el artículo en que cometió el error que motiva questa polémica, don insertarlo entre comas, que transcribimos de su último número. Y reprobamos por illos estos medios de defensa.

Para nuestro respetable colega, que en medio de todas sus virtudes no posee la de la «sinceridad», no confiesa franco y honestamente que lo hemos encajado, sino que dice que quisimos enmendarle la plaga. ¡Enmárdarsela! No opinaba lo caritativos que somos. Si hubiéramos pedido te hubiéramos recomendado el desgarro, en forma que no se hubiera conocido; pero era muy genio para ingenuidad suya.

No nos asusta que nuestro respetable colega nos amenace con hacernos aguardar para encajarlos a su vez. Hemos visitado el estadio de la prensa a comprobado y a qué se nos combata.

Calma respetable colega «Alma». Si se tratará de la picardía de una chingada a otro, cualquier insecto molesto ocharánito instalará en el estadio. Recetario para propagarle la temblida. Hoy solo puede acudirle resignación. K. Ch. T.

A HOZMIN EL JABÁX

Llado — en Alá omnipotente y sabio.

Llega a mis manos un semanario de ese localidad en que todas a conocer como poeta, dedicándose dislates versos, y juro por el ladrón que te he de disuadir de tal impedimento, ladino Hozmin:

Si como dices, y yo diría, crees en el Mustafa (el Elegido) recordaras esta sura del Corán que se titula «Los poetas»: «Los hombres extravagantes siguen a su vez a los poetas. Pero no veis que estos andan todos los caminos como unos insensatos, que dicen lo que no sienten, excepto uno o algunos pocos que creen y pratican las buenas obras?»

Debo aconsejarte que no critiques de lo que no entiendes. Te sorprende determinado empleo de la palabra «juanete», porque no conoces el diccionario de los españoles ni has leído La Dama de las camelias. Eres tan poeta como mal creyente, y apostaría mi vergüenza mogrebina y mi rica espingarda de Rabat, a que lo dicho en tu ampliña poesía fue pensado en momento de libación copiosa, pues tengo motivos para poder aplicarte el siguiente fragmento del poema árabe *Venganza* de Alí Ben Amara, de donde saco:

El vino hace olvidar la desgracia,
El vino turba mi razón y el sueño cierra mis
(párpados).

Oh, cuánto me gusta el vino
El vino suaviza mis penas

Es para mí un fiel amigo;
Me llena de contento;

Ilumina mi triste mansión, disipa mi locura,
Y me hace olvidar la ausencia de mi dulce

querido y mi infelicidad. (comparando)

Postrado castigado tu intención de los «confundidotes» con versos agresivos, preferiré ser indulgente con la lussilanséz, recomiendo la lectura de la Colección de las vidas de los poetas árabes de Abul Alansur, y los versos de los poetas del califato de Córdoba entre los que tanto sobresale con Radhia y Sofía, la Linda hija de Abdalláh el Rayfe.

Diputación de Almería — Biblioteca. Opinión, La Sem. Ind. Asuntos Mineros (Cuevas de Almanzora). 24/2/1906, p. 2